



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 02.02.2024 floatend Uhr | Daniel Gewand

Mut zu unpopulären Entscheidungen

Ein Kollege von mir will Profischiedsrichter werden. In der Fußball-Bundesliga. Vielleicht noch höher. Dafür trainiert er, nimmt an Schulungen teil und steht vor allem jedes Wochenende auf dem Fußballplatz. Aktuell pfeift er Spiele der Jugendligen. Als Schiri sorgt er dafür, dass die Regeln beachtet werden und dafür, dass beim Spiel Respekt und Fairness im Vordergrund stehen.

Um Bundesligaschiedsrichter zu werden, muss er gute Leistungen abliefern. Dafür gibt es Schiedsrichterbeobachter:innen. Die gucken, wie er ein Spiel pfeift. Ob er richtig und schnell entscheidet, oder ob die Spieler:innen ihn respektieren. Ganz wichtiges Kriterium: Hat er "Mut zu unpopulären Entscheidungen"? Das gibt ein Extrakreuz in der Bewertung. Wenn er z.B. in der 92. Minute aus schwieriger Perspektive einen unklaren Elfmeter beim Stand von 1:0 gegen die Heimmannschaft gibt, dann gibt das ein Kreuz für Mut zu unpopulären Entscheidungen. Und das ist wichtig. Ein Schiedsrichter muss schnelle, klare und richtige Entscheidungen treffen, auch wenn er sich damit unbeliebt macht.

Das können sich Menschen in Entscheidungspositionen von Schiedsrichter:innen abgucken. Im Alltag, auf der Arbeit und, ja auch in meiner Kirche. Schnell und klar Entscheidungen treffen und danach handeln. Nicht weil es populär ist, sondern weil es richtig ist.

Daniel Gewand, Münster